
－3－ 

平成２９年第４回六戸町議会定例会会議録（第１号） 

 

平成２９年１２月１日（金）午前１０時開会・開議 

──────────────────────────────────────────── 

出席議員（１２名） 

     １番   長 根 一 男         ２番   種 市 正 孝 

     ３番   杉 山 茂 夫         ４番   久 田 伸 一 

     ５番   高 坂   茂         ６番   下 田 敏 美 

     ７番   川 村 重 光         ８番   河 野   豊 

     ９番   円 子 德 通        １０番   母良田   昭 

    １１番   山 本   実        １２番   苫米地 繁 雄 

──────────────────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

──────────────────────────────────────────── 

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

町 長 吉 田   豊 副 町 長 保土澤 正 教 

総 務 課 長 川 村 星 彦 企画財政課長 円 子 富 浩 

税 務 課 長 舘   泰 之 産 業 課 長 高 橋 宏 典 

町 民 課 長 川 原   徹 福 祉 課 長 外 山 昌 彦 

建 設 下 水 道 
課 長 小 林   章 診療所事務長 吉 田 史 明 

会 計 管 理 者 高 橋 寿 典 教 育 委 員 会 
教 育 長 瀧 口 孝 之 

教 育 課 長 吉 田 英 輔 農 業 委 員 会 
会 長 金 渕 盛 一 

農 業 委 員 会 
事 務 局 長 高 橋 宏 典 選 挙 管 理 

委員会委員長 四 木 豊 美 

選 挙 管 理 
委 員 会 
事 務 局 長 

川 村 星 彦 代表監査委員 吉 田   透 

監 査 委 員 
事 務 局 
事 務 局 長 

川 村 政 則   

──────────────────────────────────────────── 

本会議に職務のため出席した者の職氏名 



－4－ 

事 務 局 長 川 村 政 則 事 務 局 次 長 松 橋 紀 幸 

総 括 主 査 井 川 静 香   

──────────────────────────────────────────── 

議 事 日 程 

日程第 １ 会議録署名議員の指名 

日程第 ２ 会期の決定 

日程第 ３ 諸報告 

日程第 ４ 提出議案の一括上程（町長の提案理由説明） 

──────────────────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 議事日程に同じ 

──────────────────────────────────────────── 

会議録署名議員の氏名 

     ６番   下 田 敏 美         ７番   川 村 重 光 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－5－ 

会 議 の 経 過 

議  長（円子德通君） 

  ご起立願います。 

  おはようございます。 

  ご着席願います。 

  本日の欠席議員はありません。 

  ただいまの出席議員数は12名であります。 

  定足数に達しておりますので、ただいまから平成29年第４回六戸町議会定例会を開会いた

します。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

 

開議（午前１０時００分） 

 

議  長（円子德通君） 

  本日の議事日程はお手元に配付のとおりであります。 

  日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

  本定例会の会議録署名議員は、六戸町議会会議規則第124条の規定により、議長において、 

     ６番  下 田 敏 美 君 

     ７番  川 村 重 光 君 

 の両名を指名いたします。 

  次に、日程第２ 会期の決定を議題といたします。 

  会期決定前に、議会運営委員会委員長の報告を求めます。 

  ６番、下田敏美君。 

 

議会運営委員長（下田敏美君） 

  報告いたします。 

  去る11月１日告示となり、本日招集されました平成29年第４回六戸町議会定例会の会期

等に関して、去る11月27日午前10時より議会運営委員会を開催し審議した結果、本定例会

の会期は、別紙会期日程案のとおり本日12月１日から12月５日までの５日間とすることに

決定いたしましたので、議員各位には当委員会の決定にご賛同くださいますようお願い申し
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上げまして、報告といたします。 

 

議  長（円子德通君） 

  議会運営委員会委員長の報告が終わりました。 

  お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、委員長報告のとおり本日より12月５日までの５日間といたしたいと思

いますが、これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

議  長（円子德通君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、本定例会の会期は、本日12月１日より12月５日までの５日間と決定いたしまし

た。 

  次に、日程第３ 諸報告を行います。 

  地方自治法第121条第１項に基づき出席要求した者及び委任による出席者の氏名について

は、お手元に配付してあります出席者名簿のとおりであります。 

  次に、一部事務組合議会議員による各組合議会の報告を行います。 

  最初に、十和田地域広域事務組合議会議員、11番、山本実君。 

  11番。 

 

１１ 番（山本 実君） 

  おはようございます。 

  十和田地域広域事務組合の報告をいたします。 

  去る平成29年11月27日午前10時から、十和田市富士屋ホテルにおいて第２回定例会が開

催されました。 

  その内容について報告をいたしますが、定例会に先立ち、９時30分より全員協議会が開催

されております。この中で、冒頭、学校給食における異物混入についてと救急活動中におけ

る財物損壊についての報告と説明がありました。 

  退席後、議事録署名議員並びに会期等を決定をし、定例会開催時刻を15分ほどおくれ、午
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前10時15分より、平成29年第２回十和田地域広域事務組合の定例会が開催されました。 

  案件は認定６件、報告１件、議案８件、同意１件の合計16件であります。いずれの案件も

質疑及び討論がなく、提案どおり認定並びに議決、同意されております。 

  それでは提案された案件の順に従い申し上げます。 

  まず初めに、認定第１号の平成28年度一般会計歳入歳出の決算の認定について申し上げま

す。歳入と歳出の差額441万4,141円は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  認定第２号の平成28年度消防特別会計歳入歳出決算の認定について申し上げます。歳入と

歳出の差額2,816万9,535円は翌年度へ繰り越すことにしたものであります。 

  認定第３号の平成28年度学校給食特別会計歳入歳出の認定について申し上げます。歳入と

歳入の差額1,785万4,163円は翌年度へ繰り越すことにしたものであります。 

  認定第４号の平成28年度清掃特別会計歳入歳出決算の認定について申し上げます。歳入と

歳出の差額5,392万4,026円は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  認定第５号の平成28年度火葬特別会計歳入歳出の決算の認定について申し上げます。歳入

と歳出の差額154万8,610円は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  認定第６号の平成28年度十和田市消防団事務受託事業特別会計歳入歳出の決算の認定につ

いて申し上げます。歳入と歳出の差額249万9,460円は翌年度へ繰り越すことにしたもので

あります。 

  次に、報告第２号の救急活動中における財物損壊事故に係る和解及び損害賠償の額の決定

についての専決処分は、その額を決定したものでありました。 

  続いて、議案第15号について申し上げます。 

  職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定については、地方公務員の育

児休業等に関する法律の一部改正に伴い、所要の改正をするものでありました。 

  議案第16号の平成29年度一般会計補正予算について申し上げます。 

  今回の補正は、歳入歳出それぞれ49万7,000円を追加し、それぞれの総額を6,467万3,000

円としたものであります。 

  議案第17号の平成29年度消防特別会計補正予算について申し上げます。 

  歳入歳出それぞれ1,318万8,000円を追加し、それぞれの総額を14億7,097万2,000円とし

たものであります。 

  議案第18号の平成29年度学校給食特別会計補正予算について申し上げます。 

  今回の補正は、歳入歳出それぞれ1,788万7,000円を追加し、歳入歳出予算それぞれの総
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額を６億2,411万3,000円としたものでありました。 

  議案第19号から議案第22号までの平成29年度清掃特別会計、火葬特別会計、十和田市消

防団事務受託事業特別会計及び消防通信指令事務協議会特別会計の各補正予算については、

歳入の組み替えをいたしたものであります。 

  最後に、同意第４号の教育委員会委員の任命について申し上げます。 

  平成29年11月25日をもって任期満了となった教育委員会委員に瀧口孝之氏を再び任命す

るものでありました。 

  以上であります。 

  なお、関係書類につきましては、事務局に届けてありますので申し添えておきます。 

  以上でございます。 

 

議  長（円子德通君） 

  次に、十和田地区環境整備事務組合議会議員、２番、種市正孝君。 

  ２番。 

 

２  番（種市正孝君） 

  皆さん、おはようございます。 

  それでは、ご報告申し上げます。 

  去る平成29年11月22日午後３時30分より、十和田地区環境整備事務組合の会議室におき

まして、平成29年第２回十和田地区環境整備事務組合定例会が開催されました。 

  提案された案件は、認定１件、議案１件であります。それぞれの概要をご報告いたします。 

  認定第１号の平成28年度十和田地区環境整備事務組合一般会計歳入歳出決算の認定につい

て申し上げます。 

  歳入歳出予算の総額３億6,439万8,000円に対し、歳入決算額３億6,440万2,568円、歳出

決算額３億5,258万5,827円で、歳入歳出差し引き残額1,181万6,741円が実質収支額となり

ました。実質収支額のうち、財政調整基金に595万円を積み立てし、残額の586万6,741円は

翌年度へ繰り越すことになりました。 

  なお、28年度の六戸町の負担額は2,068万8,000円で、分賦金負担全体の約5.8％となって

おります。 

  議案第５号は、平成29年度十和田地区環境整備事務組合一般会計補正予算第１号について
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で、今回の補正は、歳入歳出それぞれ1,614万2,000円を減額し、この結果、歳入歳出予算

の総額は３億4,143万5,000円となったものであります。主な理由としては、人件費の減額、

委託料の減額によるものであります。 

  以上でありますが、本会議に先立ち、全員協議会が開催され、事務局より議案に対する詳

細な説明がなされたため、本会議はスムーズに進行し、全員一致で28年度一般会計決算を認

定、議案１件が原案どおり可決されております。 

  なお、以前にも報告させていただいておりますが、現在、十和田地区環境整備事務組合で

は、老朽化が進む六戸、三沢の両処理施設の建てかえ等は行わず、し尿等に簡単な処理を行

い、既存の下水処理施設にて共同処理を行うための前処理施設整備事業が行われていますこ

ともつけ加えさせていただきます。 

  以上で、十和田地区環境整備事務組合からの報告を終わらせていただきます。 

 

議  長（円子德通君） 

  次に、上北地方教育・福祉事務組合議会議員、３番、杉山茂夫君。 

  ３番。 

 

３  番（杉山茂夫君） 

  おはようございます。 

  それでは、私からは、上北地方教育・福祉事務組合議会の報告をさせていただきます。 

  平成29年第２回上北地方教育・福祉事務組合議会定例会は、11月２日に招集されました。

上程された案件は、議案第17号から第22号までの６件でございます。 

  議案第17号と18号は、上北地方教育・福祉事務組合教育委員会委員の任命につき、欠員

となっている教育委員に野辺地町の河島靖岳教育長と、11月６日で任期満了の十和田市の丸

井英子教育長の再任の同意を求めることについてです。 

  議案第19号は、上北地方教育・福祉事務組合監査委員の選任につき、現監査委員野田幸子

氏の再任の同意を提案するものです。 

  議案第20号は、上北地方教育・福祉事務組合施設の公立もっくもっくについて、社会福祉

法人北心会を指定管理者として指定するもので、期間は平成30年４月１日から平成35年３

月31日までとするものです。 

  議案第21号は、平成28年度上北地方教育・福祉事務組合一般会計歳入歳出決算の認定に



－10－ 

ついて、歳入総額は11億5,135万7,000円、歳出総額は11億2,340万円9,000円で、歳入歳出

差額残額2,794万7,000円は、次年度繰り越しとなります。 

  なお、歳入における六戸町の各分担金は、総務費、ぎんなん寮、もみのき学園、介護認定

審査会、障害者介護給付費等審査会、教育委員会費、小川原湖青年の家の社会教育費であり、

その総額は2,250万9,000円であります。 

  議案第22号は、平成29年度上北地方教育・福祉事務組合一般会計補正予算（第２号）に

ついてで、議会の調査旅費とグループホームふきのとうの消防設備修繕料の追加計上で、81

万1,000円を予備費から計上するものです。 

  以上、上程された案件は、いずれも原案どおり同意、可決、承認されました。 

  また、11月９日から10日までの２日間、上北地方教育・福祉事務組合議会の視察研修に

ついて、宮城県栗原市の障害者施設いそっぷと柴田町の障害者就労施設はらからを調査した

ことをつけ加え、上北地方教育・福祉事務組合議会の報告といたします。 

  以上でございます。 

 

議  長（円子德通君） 

  以上で、一部事務組合議会議員による組合議会の報告を終わります。 

  次に、町の監査委員より例月出納検査の結果報告書が提出されておりますので、報告いた

します。 

  なお、お手元に配付してあります例月出納検査結果報告書は、平成29年８月分から平成

29年10月分までの３カ月分であります。いずれも計数的に誤りがないと報告されておりま

す。 

  次に、本日までに受理した請願、陳情は、会議規則第89条及び第90条並びに93条の規定

により、お手元に配付の請願等文書表のとおり１件で、若い人も高齢者も安心できる年金を

求める意見書採択の陳情は、産業民生常任委員会に付託することにいたしました。 

  なお、１件の陳情書の取り扱いについては、過般の議会運営委員会において審議していた

だいておりますので、申し添えておきます。 

  次に、議長並びに議会関係活動報告書については、お手元に配付してあります別紙の活動

報告書により報告にかえさせていただきます。 

  次に、日程第４ 提出議案の一括上程を議題といたします。 

  本定例会に町長より提出されました議案は、承認第13号の専決処分報告による承認が１件、
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議案第45号から議案第53号までの議案９件、同意案件が１件の計11件であります。これを

一括上程いたします。 

  町長より提案理由の説明を求めます。 

  町長。 

 

町  長（吉田 豊君） 

  皆様、改めまして、おはようございます。 

  早速ではございますが、提案理由説明をさせていただきます。 

  平成29年第４回六戸町議会定例会を招集いたしましたところ、議員各位におかれましては、

公私ともにご多用のところご出席をいただき、心からお礼を申し上げます。 

  さて、本定例会は、承認１件、議案９件、同意１件の計11案件を提出し、ご審議をお願い

したいと存じます。開会に当たりまして、本年の概要等について若干申し述べさせていただ

きたいと存じます。 

  まず、国政においては、10月22日に、議員の定数削減による区割り変更後、初めての衆

議院議員総選挙が実施され、当選挙区で選出された大島理森氏が再度、衆議院議長に就任さ

れました。このことは地元として大変誇らしく、今後のご活躍を期待するものであります。 

  一方、施策では、一億総活躍社会の実現に向けて、働き方改革、人材への投資による生産

性の向上、地方創生、消費と民間投資の喚起に取り組み、アベノミクスの効果を一時的なも

のに終わらせることなく、国民に広く享受させる成長と分配の好循環をつくり上げるとして

おり、その実現に期待しているところでございます。 

  また、町村会では、町村が自主性・自立性を発揮し、さまざまな施策を着実に実施してい

くためには継続的に安定した自主財源の確保が必要なため、まち・ひと・しごと創生事業費

を拡充するとともに歳出特別枠を堅持し、地方交付税等の一般財源の総額を確実に確保する

とともに、地方交付税率の法定率の引き上げを含めた抜本的な見直しを行うよう要望してい

るところでございます。 

  当町の財政状況は、平成28年度決算で、歳入では町民税や固定資産税の増加と徴収率の向

上により、近年では最も高い数値となっており、おかげさまで公債残高も年々減少してきて

いる状況でございます。 

  一方、歳出は児童福祉費や障害者福祉費などの社会保障関係経費が増加を続けており、さ

らには各施設の老朽化に伴い大規模改修が見込まれます。 
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  このような状況のもと、当町の平成30年度当初予算の編成作業につきましては、「恵みの

大地と人が結び合う やすらぎと感動の定住拠点・六戸」の実現に向け、財政健全化の取り

組みを継続しながら施策を重点化し、効率的に事業を実施できるよう努めてまいりたいと考

えております。 

  一方、当町におけることしの農作物の概況でありますが、水稲に関しては、７月下旬から

８月中旬にかけての日照不足と低温により大幅な減収が懸念されましたが、９月以降、好天

が続いたことにより登熟が順調に進み、個人差はあるものの、収量、品質とも平年よりやや

不良となりましたが価格は昨年を上回っており、まずは一安心しているところでございます。 

  また、野菜についても、個人差は見られるものの、収量は平年並み、品質は平年を上回る

出来となり、価格もまずまずということで、さらに今後の価格推移に期待を寄せているとこ

ろでございます。 

  町の主なイベントとしましては、９月に第２回六興祭を、また10月には町制施行60周年

記念式典及び祝賀会を行い、11月には恒例のメイプルタウンフェスタ2017及びメイプルマ

ラソン大会を開催いたしました。 

  メイプルタウンフェスタ2017は、あいにくの肌寒い天候となりましたが、更新された新

しいスタッフジャンパーを着用し、戸のじまん市や商工バザー、農業展等の開催を通じて、

期間中には町内はもちろん、近隣市町村や県外からも来場者があり、前年と同様の約２万

5,000人の方々が来場され、盛況のうちに終了することができました。 

  このように各事業が円滑に実施されましたことは、議員各位のご理解はもちろんのこと、

各実行委員をはじめ、献身的な町民の皆様方のご協力のたまものであり、関係各位に対しま

して、心から感謝を申し上げる次第であります。 

  さて、季節は本格的な厳しい冬へと向っており、冬期間の雪による災害や雪道での交通事

故等の発生が懸念されます。当町は県内でも人口１万人当たりの事故件数が多いわけであり

ますが、その中で柳町支部が９月16日で交通死亡事故ゼロ記録１万日を達成いたしました。

これは27年にわたる記録であり、関係者の努力に改めて敬意を表します。 

  町の除雪体制としましては、例年どおり生活道路の確保に迅速に対応するために、町内建

設業者に貸与する重機を昨年度の５台からさらに１台追加し、計６台として除雪体制の強化

を図り、対応してまいりたいと思います。町民の皆様には、通常にまさる安全運転に努めて

いただき、交通事故を起こさないよう、また遭わないように願うものであります。 

  それでは、今議会定例会に提案いたしました案件について、その概要をご説明申し上げま
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す。 

  承認第13号、平成29年度六戸町一般会計補正予算（第３号）を、平成29年９月28日付、

専決第15号をもって専決処分したものです。 

  その内容は、既定の歳入歳出予算の総額に927万5,000円を追加し、補正後の予算総額を

歳入歳出それぞれ56億3,697万円とするものであります。 

  議案第45号 定住自立圏の形成に関する協定の一部を変更する協定の締結について申し上

げます。 

  本案は、当町と十和田市及び三沢市との間において、平成24年10月４日に締結した定住

自立圏の形成に関する協定について、新たに連携する取り組みを追加するために提案するも

のであります。 

  議案第46号 六戸町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部

を改正する条例案について申し上げます。 

  本案は、新たに農地利用最適化交付金事業が実施されることに伴い、一部を改正するもの

であります。 

  議案第47号 平成29年度六戸町一般会計補正予算（第４号）について申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に5,356万4,000円を追加し、補正後の予算総

額を歳入歳出それぞれ56億9,053万4,000円とするものであります。 

  議案第48号 平成29年度六戸町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について

申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に442万2,000円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ14億9,876万9,000円とするものであります。 

  議案第49号 平成29年度六戸町農業集落排水事業特別会計補正予算（第２号）について

申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に82万3,000円を追加し、補正後の予算総額を

歳入歳出それぞれ１億5,539万3,000円とするものであります。 

  議案第50号 平成29年度六戸町介護保険事業特別会計補正予算（第２号）について申し

上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に30万6,000円を追加し、補正後の予算総額を

歳入歳出それぞれ15億884万7,000円とするものであります。 

  議案第51号 平成29年度六戸町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について申
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し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に1,064万4,000円を追加し、補正後の予算総

額を歳入歳出それぞれ１億2,129万円とするものであります。 

  議案第52号 平成29年度六戸町国民健康保険診療所事業特別会計補正予算（第２号）に

ついて申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に138万9,000円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ４億7,278万6,000円とするものであります。 

  議案第53号 財産の取得について申し上げます。 

  本案は、医療機器の購入について、購入契約を締結するため提案するものであります。 

  同意第18号 六戸町教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて申し上げます。 

  六戸町教育委員会委員に欠員が生じるため、山本晃広氏を任命いたしたく、議会の同意を

求めるため提案するものであります。 

  任期は平成29年12月25日から平成32年12月24日までの３年間でございます。 

  以上、定例会に提案いたしました議案等について概要をご説明申し上げましたが、詳細に

ついては担当課長から説明させますので、慎重にご審議の上、ご承認、ご決議をいただきま

すようよろしくお願い申し上げまして、提案理由の説明とさせていただきます。 

  ありがとうございました。 

 

議  長（円子德通君） 

  町長の提案理由の説明が終わりました。 

  以上で、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

  次の本会議を12月４日午前10時より本議事堂において再開いたしますので、本席より告

知いたします。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ご起立を願います。 

  礼。 

 

散会（午前１０時３６分） 

 


